

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 91 (1982)
Heft: 3

Artikel: Aider et s'entraider
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-549314>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AIDER ET S'ENTRAIDER

Pour célébrer la Journée mondiale, la Croix-Rouge a choisi comme thème «Aider et s'entraider» pour promouvoir la participation communautaire. Le message que nous voudrions partager en ce jour est que chacun d'entre nous est l'artisan de son propre développement. Sans la participation de chacun au sein de sa collectivité, une amélioration de la santé, de la protection et du bien-être ne peut réellement intervenir.

Le changement ne peut être imposé ni même provoqué par l'injection massive de grandes sommes d'argent. Il ne peut se réaliser que lorsque les gens prennent part à l'élaboration des décisions et ensuite, soutiennent activement leur mise en œuvre.

Mais tout vrai changement implique au départ un changement d'attitude. Au sentiment d'impuissance très répandu des hommes et des femmes face

aux problèmes de société, doit répondre la conviction profonde qu'il faut faire quelque chose et qu'il existe toujours des possibilités d'actions concrètes.

Parce que la Croix-Rouge est une organisation non gouvernementale, axée sur le principe du volontariat, elle a toujours compté sur chacun en tant qu'individu. Aujourd'hui la Croix-Rouge porte ses efforts vers une prise de conscience accrue de la responsabilité de l'individu envers son propre bien-être et oriente ses services vers l'autosuffisance.

Dans les zones rurales du tiers monde où les services de santé sont précaires, voire inexistent, les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge définissent avec les responsables locaux les besoins prioritaires dans le cadre des soins de santé primaires. Elles se consacrent à la

formation de membres désignés par les collectivités, en mettant à disposition l'infrastructure indispensable à la création de centres de service autonomes.

Dans d'autres pays, la Croix-Rouge assure des services polyvalents aux victimes des carences de la société moderne, telles que réfugiés, migrants, marginaux, personnes âgées, handicapés physiques et mentaux. Là encore, les gens sont encouragés d'abord à assumer leurs problèmes et reçoivent ensuite une aide personnalisée adéquate, la seule qui puisse réussir.

Le message de la Croix-Rouge, en ce 8 mai, est donc un appel à l'action. C'est aussi confirmer le rôle actif de la personne qui, à travers la Croix-Rouge, est un partenaire privilégié de tout développement, apte à forger sa propre destinée.

